und auch die Resignierenden unter den Schriftstellern eine schöne warme Stube haben und damit auch deren Kohlen stimmen. (Heiterkeit und Beifall.)

In diesem Kampf bestätigt sich der marxistisch-lenihistische Grundsatz, dag auf der Grundlage sozialistischer Produktionsverhältnisse alle Ziele erreichbar sind, wenn richtig mit den Menschen gearbeitet wird. Deswegen müssen wir als Mitglieder der Partei immer und zu ieder Zeit, ob es sich um Probleme von Wissenschaft und Technik, ob es sich um gesellschaftliche oder kulturelle Proleme handelt, davon ausgehen und sehen, dag wir es zuerst mit den Menschen zu tun haben, dag sich alle unsere Ideen und politischen Ziele nur mit den Menschen und durch die Menschen mit ihren komplizierten Gedanken und Vorschlägen verwirklichen lassen. Das ist der tiefe Sinn, der demokratische, humane und revolutionäre Gehalt der Politik unserer Partei, unseres Programms. Unser Verhältnis zu den Menschen ist prinzipieller Art. Das drückt sich in der Erziehungsarbeit unserer Partei aus, die von dem Grundsatz ausgeht, dag wir kein Zurückbleiben in der ideologischen Arbeit zulassen dürfen, weil die Erziehung der Menschen im Geiste des Sozialismus nicht weniger wichtig und ebenso unaufschiebbar ist wie die Schaffung der materiellen Voraussetzungen für den umfassenden Aufbau des Sozialismus.

Das trifft auch auf die Forderung zu, dag die moderne Wissenschaft immer unmittelbarer zur Produktivkraft wird.

Nun, Genossen, die Arbeit mit der Intelligenz ist eine schöne Aufgabe. Und in diesem Zusammenhang mug man diese Seite unterstreichen und immer grögere Anstrengungen machen, die Potenzen, die es bei uns auf diesem Gebiet gibt, durch eine richtige Arbeit mit diesen Menschen voll zur Entfaltung zu bringen.

Wir haben die Forderung des Programmentwurfes und im Referat des Genossen Walter Ulbricht, die Effektivität von Wissenschaft und Technik zu erhöhen, so verstanden, dag wir besser und qualifizierter mit den Menschen arbeiten müssen, sowohl in den wissenschaftlichen Einrichtungen als auch in den Produktionsstätten, damit sie ihr Wissen voll entfalten können.

Allgemein können wir vom Bezirk Leipzig sagen, dag es groge Anstrengungen gibt, dag die Mehrheit der Wissenschaftler, Konstrukteure und Techniker, Neuerer und Aktivisten ihre Aufträge in Ehren erfüllen. Immer mehr setzt sich bei ihnen die Erkenntnis durch, dag vor allem drei